

Editorial

¿Oportunidad o riesgos en eólicas de Ecopetrol?

En momentos en que los grandes parques eólicos que se pensaban construir en La Guajira siguen varados por los problemas con las comunidades y las licencias ambientales, Ecopetrol anunció su ingreso en este negocio. ¿Será una oportunidad estratégica de ingresar con fuerza en las energías renovables no convencionales o un gran riesgo, que puede terminar en un fracaso?

Esa es la gran duda que surge tras los anuncios de Ricardo Roa, presidente de la petrolera estatal, quien anunció inversiones millonarias en el sector, en línea con el Plan 2040, basado en la transición y seguridad energética. En mayo de este año anunció la adquisición del portafolio de 10 proyectos eólicos y solares en La Guajira, Sucre, Córdoba, Caldas y Magdalena, de la noruega Statkraft European Wind and Solar Holding, que aportarían 1.300 megavatios energía, con inversiones que podrían superar los 1.000 millones de dólares.

Ahora, anunció la compra del proyecto eólico Windpeshi, que era de la italiana Enel, con el que espera generar 205 megavatios de energía. Enel intentó durante varios años sacar adelante este proyecto, pero en mayo de 2023 suspendió indefinidamente su construcción, después de realizar millonarias inversiones, ante los impedimentos de las comunidades de La Guajira, que se han convertido en uno de los mayores obstáculos para el desarrollo de estas energías en el departamento.

Aunque la compra del proyecto se habría realizado por 50 millones de dólares, para ponerlo a andar se necesitan por lo menos otros 300 millones de dólares. Ecopetrol espera iniciar obras a finales de este año para que el parque eólico despegue en 2028.

Pero no será tarea fácil. Otras compañías nacionales y extranjeras han intentado sacar adelante los parques eólicos, pero se le han atravesado malos vientos. Celsia, que en 2019 ganó la adjudicación de dos parques Camelias y Acacias 2 en Uribe, La Guajira, decidió en febrero de 2024 salir de estos proyectos y llevarse parte de los equipos a Perú, donde sí están apoyando estas energías. La multinacional portuguesa EDP Renewables también se fue del país después de perder recursos estimados en 700 millones de euros en los dos mayores parques eólicos que se iban a construir en este departamento, Alpha y Beta, con una capacidad de generación de 500 megavatios.

Así están otras empresas que

se ilusionaron con las medidas tomadas durante los gobiernos de Santos y Duque para impulsar las energías renovables no convencionales y que han visto que sus esfuerzos no arrojan frutos. Como lo ha repetido el exministro Amilkar Acosta: los parques eólicos van a terminar en parques de ventiladores, es decir, inservibles, devorados por el sol y el salitre porque además de superar los problemas mencionados debe entrar en operación la línea de transmisión Colectora, que permitirá llevar la energía de esta región al resto del país, y que también tiene años de retraso.

Por eso para Ecopetrol el reto es mayúsculo. Tendrá que sacar adelante estos proyectos donde otros han fracasado y para lograrlo tendrá que conseguir las licencias ambientales, que se ha vuelto un trámite interminable, y llegar a acuerdos con las comunidades. Este es el mayor obstáculo porque cada vez que se intenta construir un proyecto aparecen nuevas comunidades indígenas que le hacen toda clase de peticiones a las empresas, esperando que estas reemplacen al Estado. Quieren que les hagan centros educativos, de salud, vías, labores que le correspondría al gobierno y las autoridades locales.

Si Ecopetrol logra incursionar con éxito en las energías renovables dará un paso en la diversificación de sus negocios y en la transición energética. Pero si no lo hace corre el riesgo de haber invertido millonarios recursos en proyectos en que no verá rápidamente los frutos, como sucedió con Bioenergy, la compañía de bioetanol en los Llanos Orientales que entró en operación en 2009 y después tuvo que ponerla en venta.

La petrolera no está para correr riesgos, menos cuando reconoció que tiene problemas de liquidez, razón por la cual activó un comité de emergencia para buscar fórmulas que le permitan mejorar su flujo de caja con el fin de seguir adelante con su plan de inversiones y pagar sus obligaciones. Por eso, tiene que impulsar la exploración y producción de hidrocarburos, el corazón de su negocio, haciendo oídos sordos a las peticiones del presidente Petro que quiere acabar con el petróleo y el gas colombiano.

Para el bien de la empresa y del país ojalá soplen buenos vientos en los proyectos eólicos en los que se subió Ecopetrol y no sea solo un entusiasmo de moda sin sustento técnico que se convierta en un descalabro para la empresa insignia del país.

“Para el bien de Ecopetrol y del país ojalá soplen buenos vientos en los proyectos eólicos en los que se subió y no sea solo un entusiasmo de moda sin sustento técnico que se convierta en descalabro”.

Un día como HOY

Hace 20 años



ESCISIÓN SÍ PROTEGERÁ A EPM: GAVIRIA

En medio de opiniones divididas sobre futuro de EPM, Concejo y Gerencia de la empresa iniciaron debate a la transformación. Los concejales piden que la nueva empresa de telecomunicaciones debe ser 100% del Municipio de Medellín, pero el gerente, Juan Felipe Gaviria, ratifica que debe mantenerse bajo la tutela de EPM.

Hace 50 años



PRINCIPIO DE ACUERDO SOBRE REFORMA ELECTORAL

Los jefes políticos de la coalición de gobierno anunciaron un principio de acuerdo sobre las reformas constitucionales en materia electoral, y coincidieron, plenamente, en la necesidad de modernizar los sistemas electorales para evitar posteriores problemas de orden público en Colombia.

Grupo EL COLOMBIANO
EL COLOMBIANO, Q'HUBO
GENTE, PROPIEDADES

Presidente:
Juan David Urrego

Gerencias:
Beatriz López
Gerente de Servicios y Operaciones
Mónica María Restrepo Palacios
Gerente Legal y Asuntos Corporativos

Olga Patricia Sin Uribe
Gerente de Negocios e Innovación



FUNDADO EN 1912

Francisco de Paula Pérez
Fernando Gómez Martínez
Julio C. Hernández F.

Directora:
Luz María Sierra

Editor general:
Daniel Rivera Marín

Editores:

Juan Diego Ortiz (Metro) - Santiago Ángel (Colombia y Mundo) - Diego Vargas (Economía)
Claudia Arango (Tendencias) - Wilson Díaz (Deportes) - Carlos Mario Gómez (Continuidad)
Klarem Valoyes (Digital) - Camilo López (Digital) - Ana María Plata (Redes)
Macroeditor PGA: Germán Calderón. Editores: Sebastián Carvajal (Audiovisual)
Ricardo Ramírez (Infografía) - Sonia Rodríguez (Diseño) - Juan A. Sánchez (Fotografía)

Las opiniones expresadas por los columnistas son libres y de ellas son responsables sus autores. No comprometen el pensamiento editorial de EL COLOMBIANO. El contenido es de propiedad de EL COLOMBIANO S.A.S queda prohibida su reproducción total o parcial en cualquier medio conocido o por conocerse, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular.

The content is property of EL COLOMBIANO S.A.S. - All partial or total reproduction in any existing or future media publications and its translation to any language is strictly prohibited without prior written approval from the owner. © 2025

Dirección:
Cra 48 # 30 sur- 119,
Envigado, Antioquia.
Teléfono:
3108252973
(604) 339 33 33.
Twitter:
@elcolombiano
Instagram:
@elcolombiano_
Facebook:
El Colombiano